

Soldaten mit Gasmasken (um 1916)

Kurzbeschreibung

Giftgas wurde während des Ersten Weltkrieges in großem Umfang eingesetzt. Obwohl man davon ausgeht, dass weniger als drei Prozent der Verluste auf chemische Waffen zurück gingen, symbolisierte das geisterhafte Bild von Soldaten in Gasmasken die groteske Industrialisierung der modernen Kriegführung. Franzosen und Deutsche waren die ersten, die ab 1915 in groß angelegten Einsätzen Giftgas verwendeten, aber die Briten folgten schnell. Die chemische Kriegführung war weitgehend ineffektiv und ein öffentlicher Aufschrei in allen in den Krieg verwickelten Ländern führte in der Zwischenkriegszeit zu ihrem Verbot. Dieses Bild zeigt vier Soldaten einer Flugabwehreinheit, die ihre Gasmasken angelegt haben.

Quelle



Quelle: Bundesarchiv Bild 183-R52907, Zugang über wikimedia commons:

https://commons.wikimedia.org/wiki/File:Bundesarchiv_Bild_183-R52907,_Mannschaft_mit_Gasmasken_am_Fla-MG.jpg

Empfohlene Zitation: Soldaten mit Gasmasken (um 1916), veröffentlicht in: German History in Documents and Images,

<<https://germanhistorydocs.org/de/das-wilhelminische-kaiserreich-und-der-erste-weltkrieg-1890-1918/ghdi:image-1718>> [26.09.2025].